



El mercado accionario de India se encuentra en su nivel más alto en más de un año. FOTO: SHUTTERSTOCK

IMPUESTO A INVERSIONES

Bolsa de India dirá adiós a especuladores

Redacción

valores@eleconomista.mx

POR MUCHO, la mayor inversión extranjera que llega a India desde hace 10 años proviene de la isla africana de Mauricio, en el Océano Índico.

Según publicó la edición en línea del diario británico *Financial Times* (FT), la relación comercial entre ambas naciones data del tratado de 1983 que exenta a las empresas de Mauricio que invierten en India en empresas de Bolsa del pago de impuestos.

FT indica que inversionistas extranjeros se benefician de esta laguna fiscal e invierten miles de millones de dólares en India desde sus subsidiarias en Mauricio.

Al parecer, esa mina de oro está por terminarse, pues autoridades en Nueva Delhi le pasarán a los inversionistas la factura.

El cambio en la legislación llega en un momento en que la Bolsa de Valores de Nueva Delhi se encuentra cotizando en su nivel más alto en más de un año.

Analistas comentan que el apetito por las acciones indias podrá desacelerarse si se llegan a imponer impuestos a las inversiones en Bolsa.

“Ha habido una desproporcionada entrada de flujos provenientes de Mauricio y los inversionistas tomaban ventaja de ese tratado”, dijo Prabodh Agarwal, presidente de IIFL Holdings.

A decir del FT, dentro de los términos de la revisión del acuerdo bilateral, anunciado a principios de este año, las empresas basadas en Mauricio a partir de abril del 2017 ya deberán pagar 10% de impuestos sobre las inversiones en Bolsa.

OTROS TIEMPOS

Esos tratados se acordaron por las autoridades de Nueva Delhi, en una época en que el gobierno “estaba desesperado por atraer inversión extranjera, por lo que decidió exentar a algunos países del pago de impuestos”, dijo Nigam Nuggehalli, abogado fiscal experto en impuestos de la Universidad Azim Premji.

Hoy, agregó, India está en una mucho mejor posición para demandarle el pago de impuestos a los inversionistas, quienes, a su vez, están ansiosos por participar en la economía del más rápido crecimiento en el mundo.

Revela el FT que el cambio de rumbo refleja también un empuje global para detener la evasión fiscal y combatir el lavado de dinero en compañías *offshore*.

CAMBIA EL PANORAMA

El nuevo tratado traerá cambios fundamentales al panorama para la inversión directa en India.

Datos oficiales arrojan que entre abril del 2000 a marzo del 2016 la mayor inversión extranjera directa a India provino de Mauricio, Singapur y Chipre, con una participación de 33, 16 y 3%, respectivamente.

Mauricio, que era preferido sobre Singapur por los inversionistas por su régimen regulatorio laxo, será el más golpeado por la nueva regulación bursátil, según analistas de Moody's.

Según FT, los activos indios en manos de empresas basadas en Mauricio sumaron 200,000 millones de dólares a finales del 2014; sin embargo, el balance de pagos se deteriorará entre 1 y 2% como resultado de los cambios regulatorios.